## Une parole d'exhortation

ME 1882 page 237

Cher frère,

J'ai à coeur de vous présenter quelques remarques au sujet des paroles que vous me citez du cher et bienheureux frère J.N. Darby «Si les frères», dit-il, «demeurent dans l'humilité, le témoignage sera plus beau que jamais».

Voici quelles ont été mes réflexions. Malheureusement il fallait à cette phrase le «si» conditionnel.

Je crains bien, pour ma part, qu'entre une véritable humilité et l'état général des chrétiens (j'entends parmi les «frères»), il y ait une grande distance. Cela se montre même sous forme de maintenir la gloire de Dieu et la vérité en doctrine. Tout en ayant cela pour prétexte, on met souvent en avant son honneur et sa propre gloire. Et quand même on s'apercevrait que l'on s'est trompé, l'importance de sa propre personne éclate et non pas le Seigneur. Je ne sais pas exprimer cela aussi bien que je le sens. Cette parole: «Vous soumettant les uns aux autres dans la crainte de Dieu», est bien peu étudiée, de même que l'exhortation de Philippiens 2 est bien peu réalisée: «Qu'il y ait donc en vous cette pensée qui a été aussi dans le Christ Jésus, lequel, étant en forme de Dieu, n'a pas regardé comme un objet à ravir d'être égal à Dieu, mais s'est anéanti lui-même...» Il a pris le chemin à rebours de celui d'Adam, et c'est bien ce qu'il fallait pour nous sortir de la ruine où ce dernier nous avait plongés. Aussi il a bien atteint son but, car «Dieu l'a haut élevé». C'est donc là le modèle du chemin qu'il nous a tracé pour arriver à son royaume et à sa gloire. Apocalypse 5, nous montre que c'est son abaissement qui fait sa gloire à la face des cieux.

C'est là un sujet sur lequel, depuis quelque temps, je sens le besoin d'insister beaucoup, soit quant à moi, soit quant à l'état des frères. Il est facile de le voir dans la parole de Dieu. L'humilité précède la gloire, mais l'orgueil va devant l'écrasement. Et cette autre parole solennelle: «Soyez parés (ou revêtus) d'humilité, car Dieu résiste aux orgueilleux, mais il donne la grâce aux humbles».

Nous avons une foule d'exemples importants à étudier, dans lesquels nous voyons comment Dieu résiste aux orgueilleux. Adam premièrement; puis ces hommes qui veulent construire une ville et une tour fort hautes pour s'acquérir de la réputation. Nous trouvons la même leçon dans les frères de Joseph; en David faisant faire le dénombrement de son peuple; en Ezéchias, montrant ses trésors aux messagers de Mérodac Baladan, roi de Babylone; en Nébucadnetzar, s'écriant: N'est-ce pas ici Babylone la grande, que j'ai bâtie!...

En considérant le résultat de toutes ces choses, on verra qu'en effet l'orgueil va devant l'écrasement. Il faut ne pas oublier que l'orgueil n'est pas seulement le partage des grands hommes, comme David, Nébucadnetzar, mais hélas! il se trouve aussi dans les basses

conditions. Il nous est tellement inné qu'il éclate dans toutes les positions, dans tous les états, dans toutes les circonstances de la vie. Il est difficile de ne vouloir pas être quelque chose, occuper un rang.

Je n'ai pas la prétention d'enseigner quelque chose de nouveau, mais je crois qu'il est important que l'attention soit attirée là-dessus, selon que la parole citée par vous est propre à nous y faire réfléchir. «Si les frères demeurent dans l'humilité, le témoignage sera plus beau que jamais».

Mais pour que l'humilité soit réelle au milieu de nous comme ensemble, il est nécessaire que ce soit une vérité individuellement. Nous voyons combien les disciples étaient portés à vouloir être quelque chose au premier rang, et aussi quelles sont les leçons que le Seigneur leur donne à ce sujet. Même Paul dut être souffleté par un ange de Satan, afin qu'il ne pût pas s'élever.

Je voudrais pouvoir présenter ces quelques réflexions à tous, avec le désir que Dieu lui-même en fasse l'application aux coeurs de tous ses rachetés, car il me semble qu'elles ont une grande importance pour le temps actuel.